

EL GRADUADOR

—Sale todos los días, excepto los lunes— Periódico político y de intereses materiales —(Números sueltos, 10 céntimos de pta.)—

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Alicante..... 1'50 pts. al mes
En los demás puntos 5' » trimestre
Fuera de España.... 15' » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.
Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales

PUNTOS DE SUSCRICION.
En la redaccion de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

PUBLICACIONES.
Toda obra que se remita á esta redaccion, se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 61 rue Caumartin 61.

Asma, «Cigarrillos del Dr. Climent,» Véase la 3.ª plana.

IMPORTANTE

Se vende la hacienda y molino de nominados de «El Mahones», sita en la partida de Torregroses, término de San Vicente.

Admitirán proposiciones los señores Faes hermanos y compañía, comisionados del Banco Hipotecario de España en Alicante.

HIERRO QUESADA.—La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que dá vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.

El hierro Quesada enriquece y da fuerzas á la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad.

Los niños que tomen hierro aseguran una vida robusta.

Frasco con cuenta-gotas, 8 reales. Dura hasta dos meses.

Habiéndose descubierto falsificaciones del Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco vendido á menos precio.

Unico depósito en Alicante, farmacia de los Hijos de Rodriguez Hernandez, Mayor 22.

Servicios

de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.



VAPORES CORREOS A PUERTO RICO Y HABANA,

tres salidas al mes con las escalas y extensiones siguientes:

El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander y la Coruña; el 21 para las Antillas.

El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacifico.

VAPORES CORREOS Á MANILA con escalas en Port Said, Aden, Colombo y Singapore, y servicio á Ilo Ilo y Cebu.

SALIDAS MENSUALES

De Barcelona, el día 1.º de cada mes.

Estos vapores admiten cargas con sus indicaciones más favorables, y pasan á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrante de clase artesana ó jornalera con la facultad de regresar gratis dentro de un año, sino encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes dirigirse á los señores Faes hermanos y compañía.

ALICANTE 23 DE ENERO 1887

VAYA UNA MANIA

Es inútil que se cause el corresponsal en Denia, de *El Constitucional Democrático*, haciendo aparecer como reaccionario á don Jaime Morand.

Precisamente este señor, es el único en la Marina que en todas ocasiones se ha puesto en frente de los conservadores y de todos los reaccionarios, (porque por allá, todo es una misma cosa,) valiéndole su tenacidad una persecucion que no ha tenido límites.

Precisamente, repetimos, en el señor Morand, ocurre un caso, notable por más de un concepto, pero no extraño, tratándose de su persona.

Aquí, en este país, y más en la Marina, donde los Ayuntamientos no obedecen nunca las órdenes del Gobernador, ni rinden cuentas, y dejan déficits de 70 y 80.000 duros, como el de Denia, influyen algunos individuos por ser alcaldes, y escamotean el censo, y se hacen elecciones en la forma que conocemos, ha sido preciso para que el señor Morand aceptase la alcaldía de esa hermosa y trabajadora ciudad de Denia, la intervencion y la súplica de personas que no hacen de los Ayuntamientos el escabel de sus negocios particulares.

El Sr. Morand es de los alcaldes á quienes se les busca y se les ruega, no de los que van á buscar un triste baston de mando, ajado, roto en mil pedazos y desprestigiado por los conservadores.

Y la carta habla de siervos y dueños, aludiendo á don Jaime Morand, conociendo su independencia y lo poco que ha de sacar de la política, quien vive muy desahogadamente y sin necesidad de humillaciones... Han de importar poco, pues, esos n'mios desahogos del despacho.

Ya que el autor de la carta arremete sin consideracion alguna contra el elemento liberal de Denia, debia mostrar la cara para que se le conociera. Así sabríamos si tiene autoridad bastante para censurarle todo, y si es limpia su historia política, de pecado conservador y lausista.

La carta se despide con estos dos párrafos, sumamente traviosos.

Copiamos el primero:

«Que el Sr. Morand es una persona de antecedentes liberales muy probado»; lo habrá sido querrá decir «El Graduador» pero no hoy que pacta alianza con Thous y combate la política del Sr. Sagasta, desairando por completo recomendaciones tan interesadas como las que en cierta ocasion lo hizo el Sr. Martos, y ya llegará la ocasion de demostrar de una manera palmaria, que en el trascurso de 13 años al mencionado Sr. Morand ha pasado

por muchos tamices á cual más estravagantes y merecedores de que se consiguiera».

La alianza con el señor Thous, no puede ser, ni será, ni puede armonizarse con el Sr. Morand y con el patriotismo de sus buenos y leales amigos.

¿Tiene la culpa el Sr. Morand de que el Sr. Thous por combatir la política del Sr. Orduña en determinados asuntos, no le mire con malos ojos?

Quien conozca el estado de la Marina lo encontrará todo esto muy natural.

Aquí, lo que hay que mirar es si se combate con fiereza á los conservadores, causa del malestar continuo que existe en la Marina, importando á los liberales bien poco la monomanía continua de dos encinas ya viejas, que no puedan dar sombra ni frescura á quien tenga el poco sentido de cobijarse debajo de ellas.

Copiamos ahora el segundo párrafo:

«Aquí existe un verdadero partido constitucional, consecuente y arraigado que ni ha respondido nunca ni responderá jamás á Laussat, y hoy menos que nunca pues comprendió el país que este individuo era pájaro de mal agüero, pronto hubieron de darle pasaporte. Todos confían en que el diputado D. Justo Tomás Delgado fijará su atención de una manera preferente en las circunstancias tristes de este distrito hoy en poder de la faccion por las «debilidades de Armesto» segun dice «El Graduador» y sabrán repararlas para beneplácito de los verdaderos liberales y para honra y dignidad del partido.»

Este verdadero partido constitucional que tan inoportunamente cita el corresponsal, es el mismo que dió su apoyo y sus sufragios al diputado don Justo Tomás Delgado. Nosotros esperamos, con el conocimiento que este señor ha adquirido de la organizacion de ese distrito, que se muestre agradecido; pero no se entregue á los que visten piel de oveja, cuando no son otra cosa que lobos hambrientos que prestan cariñosamente, su apoyo moral y material cuando les conviene; pero viven en acecho, esperando ocasion para caer sobre la víctima y despedazarla. Y la víctima nos parece que no lo ha de ser por esta vez, don Justo Tomás Delgado.

Alicante y su region

Ayer visitaron al nuevo gobernador Sr. Valderrama, los señores que componen la comision permanente de nuestra Diputacion.

Ha sido ascendido á teniente coronel, el comandante del Batallon Depósito de Denia, don Ramon Pastor.

Ha dicho *La Tarde*, hace dos ó tres días, que pronto seria un hecho la deseada formacion de un tren corto hasta la Encina, de cuyas gestiones está encargado el Sr. D. Eleuterio Maisonnave desde que fué iniciado el asunto, y asegura el colega, que seria pronto un hecho, porque el señor Agente comercial se habia enterado del movimiento de viajeros hasta el confin de la provincia para hacer los cálculos necesarios antes de resolverlo el Consejo, en definitiva. Indudablemente van surtiendo efecto práctico las repetidas recomendaciones de nuestro querido amigo, cuando la compañía ha circulado órdenes para reunir los preliminares que han de resolver el asunto en definitiva.

El mismo apreciable colega ha afirmado que la Junta Directiva de la Sociedad Económica de Amigos del País no habia podido tomar acuerdo en su última sesion, por no haberse recibido una respuesta que esperaba, del mismo Sr. Maisonnave. La noticia, no es rigurosamente exacta, por cuanto sino tomó acuerdo, es por no haberse reunido suficiente número de individuos á causa de encontrarse unos, fuera de Alicante, y otros enfermos; no porque se espere contestacion alguna, por cuanto se sabe que las exposiciones para las obras del puerto, obran ya en poder del ministro y están eficazmente recomendadas.

Después de haber conseguido el diputado republicano por Alicante, que el señor Ministro de Fomento concediera la creacion de una Escuela de Artes y oficios en esta capital, se ocupa en conseguir que cuanto antes se pasen las órdenes necesarias para la entrega de las 3.000 pesetas con que ha sido subvencionada. En cuanto las reciba la Sociedad Económica, se procederá á la subasta de las obras necesarias y á su instalacion.

Dijimos anteayer que antes de dos meses volveria el Sr. Ruiz Zorrilla á España, cansado y aburrido de sus doce años de inútiles tentativas de revolucion, para aceptar los procedimientos legales, y *La Union Democrática*, exasperada hasta á lo sumo, porque no comprende cómo puede suceder eso, nos contesta:

«Si le ha costado algún dinero la noticia de la venida á España del Ruiz Zorrilla, le han estafado á usted escandalosamente apreciable EL GRADUADOR, y el canard es completo, puesto que jamás coincidirá del señor Ruiz Zorrilla el demagogo de la benevolencia.»

Prometemos guardar esa respuesta como cro eu paño, para solazarnos á nuestro sabor, el día no muy distante que se cumpla el vaticinio. Porque ha de saber el colega, que si bien el Sr. Ruiz Zorrilla es un aragonés á toda prueba, no llega sin embargo, su terquedad, al extremo que imagina *La Union Democrática*.

El mismo colega, calcula que nuestra carta felicitacion al Sr. Castelar, podría llevar á lo sumo, 400 firmas. Aceptando el número que su capri-

cho nos adjudica, resulta que lleva 396 más de las que podría recoger el colega á favor de su jefe.

Por varios vecinos del pueblo de Hondon de las Nieves, se ha elevado una queja al gobernador civil de la provincia, sobre el empedrado de las aceras, el cual ha resultado más bajo que el arroyo, y cuando llueve impide el paso al transeunte, habiendo además quedado las casas á unos cuarenta centímetros más altas que los baldosas impidiendo así el paso de las caballerías, por ser el servicio principal, agrícola.

Se nos asegura que en el pueblo de Setla y Mirarosa, se está cobrando un repartimiento por déficit de consumos, y por su puesto municipal, contraviendo las disposiciones vigentes, y para cuyo cobro se emplea el procedimiento de apremio.

Creemos que la autoridad civil ha tomado ya las oportunas medidas en averiguación del hecho.

En Denia ha sido capturado por la Guardia Civil, un sugeto sobre el que recaen sospechas bastante fundadas, que se dedicaba al robo.

Por el Juzgado de Instrucción de dicho partido se le instruye la correspondiente sumaria.

Se encuentra entre nosotros, nuestro respetable y querido amigo, el señor Marqués de Lendinez, acompañando de su distinguida esposa.

Nuestro querido colega *La Tarde*, nos dice que el Excmo. Ayuntamiento ha informado favorablemente en el expediente de construcción de una terraza sobre la acera de la Esplanada que hay delante del Casino, y se alegra por el ornato y el buen aspecto de aquel sitio.

En cambio, *El Liberal* lo siente por el ornato y buen aspecto de aquel sitio.

Cuestion de gusto.

Opinamos como el primero.

Las salidas de los Correos para Filipinas durante el año actual, tendrán lugar en las fechas siguientes:

De Madrid, el 12 enero, de Marsella, el 16.—De idem el 9 febrero; de idem el 13.—De idem el 9 marzo; de idem el 13.—De idem el 20 de abril; de idem el 24.—De idem el 18 mayo; de idem el 22.—De idem el 15 junio; de idem el 19.—De idem el 13 julio; de idem el 17.—De idem el 10 agosto; de idem el 14.—De idem el 21 septiembre; de idem el 25.—De idem el 19 octubre; de idem el 23.—De idem el 16 noviembre; de idem el 20.—De idem el 14 diciembre; de idem el 18.

Además de estos viajes, que tendrán enlace directo en Singapore con los buques correos españoles que van de este puerto á Manila harán los vapores los siguientes viajes, sin enlace seguro en Singapore, pero que pueden utilizarse á petición de los remitentes para el envío de la correspondencia. Estos viajes los harán saliendo de Marsella en los siguientes días:

Enero, 30.—Febrero, 27.—Marzo, 27.—Abril, 10.—Mayo, 8.—Junio, 5.—Julio, 3 y 31.—Agosto, 28.—Setiembre, 11.—Octubre 9.—Noviembre, 6.—Diciembre, 4.

Esta línea sirve, ya directamente ó ya por sus enlaces, las siguientes escalas.

Alejandro, Port Said, Suez, Aden, Colombo, Singapore, Saigón, Hong, Kong, Shang-Hai, Kobé, Yokohama, Pondichery, Madras, Calcuta, Batavia y Puertos de Tonkin.

Para todos estos puntos puede admitirse correspondencia en todas las expediciones.

CRÓNICA MADRILEÑA

La clásica fiesta de San Anton, ha llevado gran animación á las calles de Fuencarral y de Hortaleza, gracias al buen día con que la naturaleza ha obsequiado á los adoradores del santo, de la equitación, de las apreturas... y de otra porción de cosas.

El Madrid bullanguero, el que asiste á todas las verbenas, á la salida de las corridas de toros, á las ascensiones aereostáticas y á todos los espectáculos gratuitos al aire libre, ha ido á ver dar las vueltas á San Anton, comiendo panecillos del santo.

Y no se crean que esas vueltas las dá el santo, sino que se dice así, aludien lo á las que dan por las calles inmediatas á la Iglesia, los ginetes más ó menos esbeltos y bien vestidos, que sobre caballos más ó menos enjaezados, llevan á bendecir un saquito de cebada.

En eso consiste la fiesta, que más parece una feria de ganados; pero es ya tradicional y todos los años se repite con la misma animación.

Los toros han saltado los Pirineos y han caído en Paris. Pero de qué manera! Bien se han vengado los franceses de los arreglos que se suelen hacer aquí de sus obras dramáticas, con el que han hecho de nuestra fiesta nacional.

¡Ya no hay Pirineos! Esto se han dicho por allá y han ido al Hipódromo, convertida en *Place de taureaux*.

Los periódicos franceses y principalmente «Le Temps», dedican algunas columnas á hacer la revista á su manera, describiendo minuciosamente los detalles de la fiesta, que consideran como cosa extraordinaria y nunca vista. «El valor y arrojo temerario de los toreros, unido á su habilidad para huir el cuerpo,» les ha sorprendido extraordinariamente.

Pero según datos fidedignos, resulta que lo que han hecho ha sido una verdadera mogiganga, que ha tenido que sufrir con paciencia nuestro Embajador Sr. Albareda.

Después de todo, ellos han quedado satisfechos y ya tienen eso menos que envidiarnos. Trabajo les costó convencer á la Sociedad protectora de animales, pero como el producto se destinaba á una obra de caridad, lo conseguirían con aquello de que «el fin justifica los medios».

Lo mismo habrán pensado algunas damas de la aristocracia madrileña (apesar de las predicaciones de algunos padres de la Iglesia) al organizar en el teatro Real, para el día 24, un gran baile á beneficio de los pobres.

A pesar de costar los billetes á 15 pesetas no habrá local para todos los que soliciten asistir.

Y aún habrá quien diga que no se ejerce la caridad.

Mr. Cumberland es hoy el tema de las conversaciones. La sesión privada que dió anteanoche ha despertado la curiosidad y hoy es el héroe del día.

Un hombre que con solo tocar la frente de una persona adivina su pensamiento, es el colmo de lo ideal. Con algunos como él bastaría para cambiar por completo la manera de ser de nuestra sociedad.

Nada se le oculta. Basta reconcentrar el pensamiento en una cosa, para que como si este apareciera escrito en letras de gran relieve, le lea por medio del tacto el famoso adivino.

La nigromancia, el espiritismo, y todas las demás artes pasaban por adivinatorias han quedado tamañitas al compararse con la de Cumberland. Y él dice que el caso nada tiene de extraordinario, sino que es una cosa bien sencilla. Puede que lo sea, pero no lo parece.

Mañana y pasado dará dos sesiones para que pueda asistir el público de Madrid, y en ellas quedarán convenidos los que no crean en la facultad de adivinar.

S. Astor.

Madrid 21 Enero de 1887.

EXTRACTO

del Boletín Oficial de ay. n.

Circular del Gobierno Civil, poniendo en conocimiento del público, que en este día se ha hecho cargo del mando superior de la provincia, el nuevo Gobernador D. Fernando de Valdeirama.

Real orden del Ministerio de la Gobernación, disponiendo que por los gobernadores se dicten las órdenes convenientes para que, con toda urgencia, los alcaldes de los pueblos procedan á la revisión en sus respectivas localidades, de la rotulación de las calles y plazas, así como de la numeración de las casas y edificios que la tenga ya establecida, disponiendo se ponga nuevamente ésta y aquella en los puntos donde no exista ó se halle incompleta ó deteriorada.

Anuncio del Hospital Provincial de Valencia, abriendo el pago de los salarios devengados hasta 31 de Diciembre último por las nodrizas externas que lactan expositos procedentes de esta Inclusa.

Edicto de la Administración de Propiedades é Impuestos, publicando una relación de los compradores de Bienes Nacionales, á quienes se dá aviso de las fechas de los vencimientos de sus pagares.

Otro idem de la Administración principal de Aduanas, anunciando la venta en subasta pública de 96 sillas de madera ordinaria.

Doce idem de varios ayuntamientos y juzgados.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

Madrid 21 de Enero de 1887.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Anoche se manifestaba profundamente disgustado don Francisco Romero Robledo, de que sus amigos de siempre, los diputados á Cortés señores Rodríguez San Pedro y Castells, se hayan separado de su bando para tomar puesto en las filas canovistas, como anuncié á usted. Estos desprendimientos y otros que se anuncian, hacían decir á algunos izquierdistas de Lopez Dominguez, que si la desercion de los romeristas continuaba, la fórmula de transacción, base de la unión de los dos elementos que habían concurrido á la formación del nuevo partido reformista, tendría necesariamente que sufrir una modificación en la parte que afecta á la integridad de los principios doctrinarios de la misma izquierda, puesto que las individualidades que se suponía aportarían el señor Romero Robledo, van mermando, hasta el punto que de seguir así, haría infructuoso el sacrificio, que para llegar á la dicha fusión se le exigió á la izquierda en las negociaciones que los dos jefes de ambos bandos, siguieron al objeto expresado. Esta especie de crisis porque atraviesa la comunión reformista á raíz de su constitución, hace presumir á sus adversarios, especialmente á los becerristas, que tan cacareada fusión, quedará reducida á la nada, y vendrá á constituir una prueba más de la razón del por qué ellos rechazaron la

alianza de los heterodoxos, fundaciones en que poco ó nada aportaban á la fusión; resultando de todo realizado que el general Lopez Dominguez se separó de los más, para unirse con los menos y á costa de la integridad de un credo político.

Esta tarde se ha dicho que el ex-romerista señor Rodríguez San Pedro ha tenido una entrevista con el señor Cánovas, en la cual parece se ha tratado del asunto en cuestión. También se ha dicho que el señor Romero Robledo se mostraba muy inclinado á aplazar el del ate político que tenía resuelto provocar en el Congreso, en la semana próxima, con el fin de tener ocasión para dar cuenta de la constitución de un nuevo partido; pero que las contingencias porque este está pasando, imponen forzosamente un silencio prudente á fin de que sus encarnizados adversarios, no ejerciten sobre él, apasionamientos con que le vienen tratando.

Este asunto y el referente á zorri llistas y salmeronianos, juntamente con la indisciplina pasiva que no deja de tomar proporciones en el seno de la mayoría parlamentaria, es lo que daba pasto á las conversaciones de los hombres más importantes en la política de todos los matices, muchos de los cuales se lamentaban del espíritu de disidencia que carcome en el día á todos los partidos, causa y origen de la ineficacia de la institución parlamentaria, que tan grandes bienes podría producir á la nación, si los gobiernos, comprendiendo sus altísimos deberes, hicieran de ella lo que el patriotismo aconseja.

La sesión del Congreso, poco ó nada que merezca decirse ha ofrecido hoy.

Por los pasillos y salón de conferencias, se comentaba esta tarde la noticia de que los generales que están conformes con las reformas del ejército proyectadas por Lopez Dominguez, pensaban dar un banquete á este ex-ministro de la Guerra.

Uno de los generales que se encuentran en el caso citado, no ocultaba su resolución de no asistir á dicho banquete, que desde luego calificó de inconveniente y muy especialmente en las circunstancias presentes, añadiendo que creía que Lopez Dominguez no le aceptará.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Gacetas

TEATRO-CIRCO.—Para que el público de esta capital juzgue de la buena fé que caracteriza á la Empresa, y con el exclusivo objeto de desvanecer las dudas que pudieran existir sobre las promesas hechas por la misma, ha resuelto publicar la lista de los artistas contratados.

Hé aquí sus nombres:

Dirección: D. Domingo Rizarelli, con sus ocho brillantes caballos presentados en libertad todos á la vez.

Lista de la Compañía.

La familia Rochez, compuesta de cinco personas, artistas ecuestres, saltadores, cómicos de los primeros Circos de Paris, Londres, Viena, Berlin y otras grandes capitales.

Mr. Powel, el sin rival jokey inglés. Los non-plus ultra gimnastas her-

manos Edward en su trabajo de las tres barras fijas.

El cuatror siriana, célebres patinadores americanos.

La troupe anglo-americana, incompatibles gimnastas, compuesta de ocho personas.

El incomparable y tan afamado clown Sr. Alfano.

Mlle. La Hermosa Liria, con sus arrogantes caballos en libertad.

Mlle. Virginia, amazona sin rival.

Mlle. Clotilde, artista ecuestre y los afamados circos de París y Londres.

Miss Mande, artista ecuestre y célebre bailarina.

Miss Stella, célebre y afamada equilibrista del palacio de cristal de Londres.

Miss Siria, afamada patinadora de América.

Miss Emmeline, incomparable en su trabajo con los perros.

Mlle. Elise, célebre bailarina.

Mlle. Domínguez, célebre equilibrista del circo de París.

Mlle. Manolita, la tan afamada niña ecuestre.

Mlle. Catalina, amazona sin rival.

Mr. Powel, el jokey anglés.

Mr. Harry Rochez, el joven é intrépido jokey americano.

Mr. Schuman, célebre profesor de equitación.

Hermanos Edward, afamados gimnastas.

Diego Amado, equilibrista sobre el trapecio.

El joven Manuel, gimnasta célebre.

Simon, gimnasta.

Mr. Gomez, el hombre serpiente.

Mr. Alfano, aplaudido y célebre clown de Europa.

Mr. Marius, clown incomparable en su trabajo con un cerdo en libertad.

Mr. Maurini, clown cómico.

Mr. Simani, afamado clown.

El Picolo Nicolás y Alexandre, los jóvenes clowns.

Mr. Paco, equilibrista sin rival.

Mr. Joaquín y Mr. Antonio.

Maestros directores de orquesta, D. Ramon Gorgé y Signor Pedro Cucinello.

10 clowns cómicos de los principales circos de Europa.

30 caballos de todas razas.

El célebre burro Manzarotti.

Se abre un abono de 30 funciones, divididas en dos series de 15 funciones cada una, en la Contaduría del Teatro-Circo, a los precios siguientes:

Abono.

Palcos sin entradas por 30 funciones, 180 pesetas.

Sillas de patio con entrada, por idem, 37 id. 50 céntimos.

Sillas de escenario, con id., por id., 37 id. 50 id.

Asientos de palco corrido, con id., por id. 30 id.

Lotés de 30 entradas para abonados a palco, 15 id.

A diario.

Palco sin entrada, 8 pesetas.

Sillas de patio, con entrada, 1 id. 50 céntimos.

Sillas de escenario, con id., 1 id., 50 id.

Asientos de palco corrido, con idem, 1 id., 25 id.

Asientos de grada, con entrada 75 idem.

Entrada general 25 id.

NOTAS.—Toda localidad cuyo importe exceda de una peseta, abonará diez céntimos por impuesto del sello.

La primera función tendrá lugar en la noche del sábado 22 de los corrientes.

En el transcurso de la temporada debutarán nuevos y notables artistas.

Los abonados disfrutarán gratis sus localidades en las funciones de tarde.

BAILLES.—Hoy darán principio en el lindo coliseo de la calle de Liorna, de 11 á 4 de la madrugada, siendo cuatro reales el precio de la entrada.

Esperamos que se vean muy concurridos por los émulos de Terpsícore.

REUNION.—Hoy tendrá lugar en los salones del excelentísimo Ayuntamiento, á las once de la mañana, la de la Cámara de Comercio de esta plaza, para nombrar el día de la constitución oficial de la Junta Directiva, y nombrar ésta.

INAUGURACION.—El lunes por la noche tendrá lugar la del establecimiento farmacéutico del doctor Gadea, notablemente reformado, en el que además del buen gusto y de haber introducido toda clase de mejoras, se han perfeccionado al extremo los procedimientos para la perfecta preparación de los medicamentos.

El Sr. Gadea, á quien tan justo favor viene dispensando el público, corresponde de esta manera, que le ha valido los plácemes de todos.

Asistiremos á la inauguración, de tan notable establecimiento.

LUSTRE ESPAÑOL, para el planchado de ropa blanca preparado por el Doctor Aguiló.

Este nuevo lustre dá gran brillo á la ropa sin quemarla ni estropearla siendo el modo de hacerlo sumamente fácil.

Se dan prospectos para su uso á la persona que los pida.

Farmacia del Doctor Aguiló.—Mayor 51 frente las Casas Consistoriales.

CIRCO ECUESTRE.—La brillante compañía del Sr. Rizarelli, ha inaugurado anoche sus espectáculos de una manera harto halagüeña.

Todos los artistas han cosechado repetidos y numerosos aplausos.

Es de esperar que el público continúe dispensándole su apoyo.

TEATRO PRINCIPAL.—No obstante haber funcion, anoche en el *Circo* y en el *Español*, *Los sobrinos del capitán Grant* atrajeron gran concurrencia en el primero de nuestros teatros.

A pesar del buen recuerdo que se conserva de dicha zarzuela, ha sido presentada muy bien por la actual empresa.

DESGRACIA.—Anoche á las nueve, se oyó una fuerte detonación en una casa de la plaza de Santa Teresa, producida por la inflamación de una gran cantidad de pólvora.

Se nos dijo que dos jóvenes estaban haciendo cartuchos para ir á cazar hoy, y ya por un descuido de un cigarro ó alguna chispa de la luz, se vieron de pronto inundados por gran llamarada, cayendo con estrépito el techo y las puertas donde dormía un anciano.

Por la manera como cayeron las puertas, se pudo salvar este anciano, pero los dos jóvenes sufrieron terribles quemaduras en la cara y manos.

Acudieron las autoridades, tomando acertadas medidas para evitar la propagación del incendio, y los jóvenes fueron trasladados al Hospital en un estado bastante grave.

Variedades

UNA POESIA

Hemos tenido el gusto de ver publicada, en las columnas del periódico «Las Dominicales del Libre-Pensamiento», una magnífica y hermosísima poesía, debida á la pluma del inspirado vate, nuestro querido y particular amigo y paisano don Salvador Sellés.

La poesía está dedicada á la memoria del que fué en vida su inolvidable amigo, casi hermano, el malogrado poeta Antonio Garcia-Vao, vilmente asesinado en Madrid, sin que aun haya sido capturado el alevoso criminal.

La poesía tiene fluidez armoniosa,

conceptos brillantísimos y pensamientos admirables y sublimes.

Para que no se crea que es exageración lo que decimos, copiamos algunos fragmentos de tan inspirado trabajo.

Y allá vá de las estrellas
en las negruras envuelto,
el corazón como un ave
despavorida en el pecho.

Allá vá desencajado,
pálido, lívido, muerto,
con el frenesí de un loco,
con el estupor de un muerto.

Ya no habrá desventurado
en tu caminar eterno,
para tus plantas reposo,
para tus párpados, sueño.

Marcha, marcha sin descanso
por la tierra y por el cielo,
por do pasaste matando
tienes que pasar muriendo.

Cayó, cayó el tierno olivo
de opulentísimas ramas;
florido está: nieve y oro
su verde follaje esmaltan;
¡ved los nbermos frutos
que han quedado en esperanzas:
ya en él, ni el céfiro bule,
ni los ruiseñores cantan:
ya es en vano que le besen
arrulladoras las aguas,
ya está para siempre seco,
tanta pompa, al fuego vaya!

No podemos menos que felicitar entusiastamente al autor de la poesia «Un combatiente menos», que ha obtenido un triunfo más, como vate distinguido é inspirado.

Reciba pues el señor Sellés, nuestra más completa enhorabuena, por su brillante triunfo, que le coloca entre los más simpáticos cantores de las musas liberales.

Sección local

Dirección del Sindicato de riegos de la Huerta de Alicante.

Aprobados por el Sindicato de mi presidencia, las cuentas de Ingresos y Gastos del pasado año 1886, quedan expuestas al público en las oficinas de esta Dirección, por espacio de 15 días, contados desde la fecha, de acuerdo con lo que dispone el artículo 46 del vigente Reglamento.

Alicante 20 Enero de 1887.—F. de S. Maisonnave.

Don Francisco de Sales Maisonnave y Cutayar, Director del Sindicato de Riegos de la Huerta de Alicante.

Hace saber: Que en virtud de lo acordado por el Sindicato, en sesión del día de ayer, se saca á pública subasta la construcción de un acueducto para reparación de la hijuela del Campello, con arreglo al presupuesto, planos y pliego de condiciones facultativas y particulares, que están de manifiesto en esta oficina, y por la cantidad de cinco mil quinientas trece y tres pesetas y treinta y dos céntimos.

El acto tendrá lugar el día primero Febrero próximo, á las diez de su mañana en dicha oficina ante el señor Director del Sindicato y comisión del mismo nombrada al efecto.

Las proposiciones deberán presentarse en pliegos cerrados, estendidas en papel del Timbre de undécima clase, acompañando documento que acredite haber depositado previamente en la Caja de Administración, la suma de cien pesetas, conforme á lo que deter-

mira el pliego de condiciones particulares.

Para que dichas proposiciones se consideren válidas, deberán estar estendidas con arreglo al siguiente

Modelo de proposición.

El que suscribe, vecino de... y residente en..., enterado del anuncio publicado en el Boletín Oficial de la Provincia del día... de..., se compromete á realizar las obras de acueducto para reparación de la hijuela del Campello, sujetándose en todos conceptos al pliego de condiciones particulares y á las facultativas del proyecto aprobado, de las cuales está enterado, obligándose á hacer dichas obras por la cantidad de... pesetas y ... céntimos (aquí la cantidad en letra) quedando sujeto á las responsabilidades designadas en los espresados pliegos de condiciones.

Alicante... de... de...

Fecha y firma del proponente.

Alicante 21 de Enero de 1887.—
F. de S. Maisonnave.

ROM Y CAÑA

Importación directa. Depositarios de la marca Rom de las plantaciones de Sajat Esprit (Martinica) E. Faranteau ainé y Louis Lagrolet, 15, rue Canille Godard Bordeaux.

Se desean agentes formales, para España.



Vapor NORDEN.

Saldrá el 25 del corriente, para Nantes y Brest, admitiendo carga para dichos puntos.

Para fletes, dirigirse á los señores Raymundo y Compañía, Puerta del Muelle.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Función para esta noche á las ocho y media.— Los sobrinos del capitán Grant.

Por la tarde á las tres y media — Los sobrinos del capitán Grant.

TEATRO-CIRCO.—Grandes funciones para hoy tarde y noche, por la compañía ecuestre que dirige el señor Rizarelli.

Ultima hora

Telégramas de *La Tarde*.

Madrid 22 (11'55 t.)

Los romeristas han aceptado el programa de Lopez Dominguez.

Créese que presentará su dimisión el Ministro de Hacienda por las complicaciones de la cuestión de la renta de tabacos.

Se desiste de ofrecer el banquete á Lopez Dominguez.

Suben los fondos.

Madrid 22 (2'15 t.)

Aumenta la agitación en Irlanda.

Salmeron escribirá á Zorrilla.

Gravísimo Escobar.

Se tiene como segura una próxima modificación ministerial.

Telégrama del Casino.

Madrid 22 (6'15 t.)

Conjurada crisis Francia, desistiendo reforma presupuesto.

Rumores belicosos. Bulgaria decidió resistir.

Bolsa: 64-10.

SECCION DE ANUNCIOS.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

ALFILERERIA.
 Matetas.
 Sombreretas.
 Planchas-vapor.
 Idem ordinarias.
 Grifos superior.
 Ata-mantas.
 Bolsas de viaje.
 Sacos de noche.
 Carambola.
 Tijeras.
 Susanas.
 Cuchillos.
 Pasadores.
 Cortaplumas.
 Lancetas.
 Peines.
 Batidores.
 Guitaperchas.
 Petacas.
 Porta-monedas.
 Capillos.
 Sombrillas.
 Bastones.
 Bujias.
 Hules.
 Plumero.
 Anillos.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1/2 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS.

maqueadas de hierro y de metal fino de un cuerpo.—De canónigo ó camaras.—De matrimonio.
 Se recomiendan por bonitos sus dibujos y solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA IC. id. id. CA. CD marca—Grifos metal toos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

A LOS CARINTEFOS, HERREROS y embañados.

Azuclas.
 Hachas.
 Garlopas.
 Cepillos.
 Janteras.
 Guillamas.
 Tenazas.
 Alicates.
 Corta-frios.
 Visagras.
 Limas.
 Escofias.
 Herras.

Serocchos.
 Verdugos.
 Fisheros.
 Trincaedores.
 Triángulos.
 Barrenas.
 Berbiquis.
 Formones.
 Gubias.
 Reblones.
 Escuadras.
 Cuchillos.
 Destornilladores.

EL HIERRO BRAVAIS

Las personas anémicas y debilitadas por el empobrecimiento de la sangre, á las que su médico aconseja el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS con preferencia á todas las demás preparaciones ferruginosas.

EL HIERRO BRAVAIS

no produce calambres, ni fatiga del estómago, ni diarrea ni estreñimiento de vientre. No tiene ningun sabor ni olor ni lo comunica al vino, al agua ni á cualquier otro liquido con el cual puede tomarse.
JAMAS ENNEGRECE LOS DIENTES.

EL HIERRO BRAVAIS

Devuelvo á la sangre el color perdido con la enfermedad.
NUMEROSAS IMITACIONES
 Exigir la firma, **R. BRAVAIS** impresa en rojo
 Depósito: en la mayor parte de Farmacias.



TENIA Ó SOLITARIA
 Se expulsa en dos ó tres horas tomando
Las Cápsulas tenífugas de
MORENO MIQUEL
 Medicamento sin rival en el mundo
Arenal, 2, Madrid.
 Precios: 15 pesetas frasco, y por 16 se remite certificado á provincias, extranjero y Ultramar.
Instrucciones gratis.

Lombriz solitaria ó ténia.

Es verdaderamente asombroso el número de individuos atacados de este anélido, sin que hasta hoy pueda decirse de un modo seguro la causa de su desarrollo. Hasta hace muy pocos años era considerado como un caso raro encontrar una persona que padeciese esta lombriz, debido ésto á los pocos estudios que sobre ella se habian hecho. Hoy está evidentemente demostrado que su existencia es muy general, y que en un mismo individuo pueden existir, no una sino varias ténias; pues entre las numerosas curaciones obtenidas con la nueva medicación del Sr. Moreno Miquel, figuran muchos casos en los que una misma persona ha arrojado varias, entre los que podemos citar una joven, vecina de Chamberí, que arrojó once ténias con sus respectivas cabezas en el mismo día. Como verdadero y seguro tenicida, no se conoce otro más rápido ni mejor que las *Cápsulas tenífugas de Moreno Miquel*, medicamento prescrito por los principales médicos nacionales y extranjeros como el más eficaz, inofensivo y de pronto resultado; pues á las dos horas de haber tomado las cápsulas, el enfermo se ve libre de la ténia, sin haber experimentado la menor molestia. Los síntomas generales que hacen sospechar su existencia son: «Semblante unas veces palido, color de plomo, otras encendido; dolor de cabeza casi continuo; ojos pesados, ojizos y brillantes, sueño intranquilo, constipados frecuentes, aliento fétido y rechinar de dientes, narices con picazon y á veces con hemorragia, apetito irregular, una vez voraz y otras nulo, tos seca y espasmódica, náuseas, vómitos y dificultad de pronunciar las palabras, ruido en los oídos bastante frecuente, palpitations de corazón, convulsiones, vientre duro é hinchado, ruido en el estómago hacia el lado izquierdo, etc.»

Todos estos síntomas son los más generales. En algunos casos, sin embargo, las lombrices y ténias existen sin manifestarse, hasta el punto de desconocer el paciente su existencia. No es posible, pues, determinar fijamente que sean aquellos síntomas originados por el mencionado anélido, sin que previamente se arroje algun anillo ó trozo más ó menos largo de ella. En los casos en que espontáneamente no se desprenda algo de ella, se hace preciso el uso de las *Pildoras exploradoras tenífugas de Moreno Miquel*, con las cuales, si existe la ténia, se arrojará casi siempre alguna pequeña porción, siquiera sea un anillo. Aconsejamos, pues, en los casos dudosos el uso de estas pildoras, que son á la vez purgantes y depurativas, por lo cual sustituyen con ventaja á cualquier otro purgante.

Para la expulsión de las lombrices intestinales, á que tan propensos son sobre todo, los niños, recomendamos las *Grageas vermífugas de Moreno Miquel*, medicamento eficazísimo y agradable, por lo que lo tomar sin repugnancia hasta los niños de más corta edad.

Precios de estos medicamentos en España: Cápsulas tenífugas, 60 reales frasco, pildoras exploradoras, 4 reales caja, grageas vermífugas, 5 rs. caja. Con el aumento de 4 reales, se remiten unas y otras por el correo, certificadas, á cualquier punto de la Península. Prospectos gratis.

Depósito general: Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid. Alicante, en las principales farmacias, como igualmente en las farmacias de más nota de España, Extranjero y Ultramar.

LIBROS EN BLANCO Y RAYADOS

Se venden en la imprenta de este periódico.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio las afecciones de todo género ya sean de la que afligen á la juventud principalmente á la edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud, gracias á las célebres Pildoras Holloway cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, le limpia de toda

impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre é impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, dañando sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas y toda especie de abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento, et Amplian las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos los prospectos que envuelven las cajas de Pildoras y botes de Unguento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del profesor Holloway, 533, Oxford-Street y Londres.

CARNE, HIERRO y QUINA
 El Alimento mas fortificante unido á los Tónicos mas reparadores.

WINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador mas energico que se conoce para curar: la *Clorosis*, la *Anemia*, las *Menstruaciones dolorosas*, el *Empobrecimiento* y la *Alteración de la Sangre*, el *Raquitismo*, las *Afecciones escrofulosas* y *escorbúticas*, etc. El *Wino Ferruginoso de Aroud* es, en efecto, el unico que reúne todo lo que entona y fortalece los organos, regulariza, coordena y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde á la sangre empobrecida y descolorida: el *Vigor*, la *Coloración* y la *Energía vital*.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmaceutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.
 SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

ESTABLECIMIENTO

DE
Coloniales, Especiería y Ultramarinos,
 (FUNDADO EN 1854.)
ANTONIO BERNACER
TIENDA DEL GATO,
 Princesa, 32.

Quesos de Holanda, Gravers y otras clases, salchichos de Vich y chorizos de las fábricas de Cardinaro, mantecas de Dinamarca, vinos de Jerez, aguardientes de Ojen y otras fábricas, coñac, martel, ron de Jamaica marcas Negrito, negrita y surtido, estens de licores de las más acreditadas fábricas de la península y del extranjero, arcuinas sevillanas, conservas de hortalizas, frutas y pescados, legumbres, y garbanos de Castilla, chocolates de las fábricas de Matias López, la Colonial, la Española, y elaborado á brazo, pasas de Málaga, galletas, pólvoras manresanas, Santa Bárbara, francesa etáglas y todos los efectos de la cazamécha para barrenos, se suprimen los adjetivos pomposos (de rigor en los anuncios) que son origen á las veces de frecuentes reclamos y disgustos los cuales no acostumbran á ocurrir en este tan antiguo establecimiento.

En todas las Farmacias, Perluerias y Peluquerias

La
VELOUTINE
 Polvo de Arroz especial
 Preparado al Bismuto por **CH^{os} FAY**, Perfumista
 PARIS — 9, Rue de la Paix, 9 — PARIS